



Centro de Estudios Internacionales para el Desarrollo

[www.ceid.edu.ar](http://www.ceid.edu.ar) - [admin@ceid.edu.ar](mailto:admin@ceid.edu.ar)  
Buenos Aires, Argentina

## LOS RUSOS TIENDEN A OCCIDENTE

03/08/2011

### La Voz de Rusia

Tomada de *La Voz de Rusia*<sup>1</sup>



**Los rusos han mejorado su postura respecto a los países del oeste y se muestran un tanto escépticos a sus vecinos cercanos: Georgia, Letonia y Lituania.**

Tales datos fueron publicados por el Centro de Estudio de Opinión Pública de Yuri Levada. Los sociólogos encuestaron a 1600 personas de 45 provincias de Rusia y la mayoría de los interrogados estima que hace falta afianzar los nexos mutuamente provechosos con Occidente.

En 12 años el número de rusos que se atienen a tal punto de vista ha aumentado del 46 al 74%. En cambio, las relaciones con los vecinos cercanos en el espacio postsoviético se agrietan. "La gente

---

<sup>1</sup> <http://spanish.ruvr.ru/2011/08/03/54140872.html>

tiene causas de peso para considerar así”, dijo a nuestra emisora Serguei Zatsépilov, director general del Centro por una Política Exterior Justa.

*- La primera causa consiste en que los habitantes de los países de Europa Occidental y Central se perciben como más benevolentes con Rusia que nuestros ex compatriotas de la URSS, por ejemplo, los bálticos. Allí se observan manifestaciones de neonazismo y se crea un entorno negativo alrededor de la población rusohablante, donde se la llama “no ciudadanos”. En lo que se refiere a Georgia, la postura tradicionalmente amistosa hacia el pueblo georgiano fue minada por los graves problemas relacionados con la agresión armada de 5 días cometida por Georgia contra Osetia del Sur en el verano de 2008. Da la impresión de que en los países más distantes haya más amigos, más tendencias positivas que en los vecinos inmediatos.*

“La postura positiva de las personas respecto a los países del oeste es consecuencia de la política del Estado. La dirigencia rusa está concentrada en el diálogo con los países de la UE y con EEUU”, dice Mijail Naizhmanov, director del centro de análisis de la política internacional del Instituto de Globalización y Movimientos Sociales. Y esta política da sus frutos: el año pasado aumentó el 1 % el número de rusos que comenzaron a tener una buena actitud respecto a EEUU y la UE.

Asimismo, la encuesta puso de manifiesto una postura positiva hacia el mundo islámico. El 62 % de los encuestados abogan por el fortalecimiento de los vínculos mutuamente convenientes con ellos y tan solo el 25 % insisten en distanciarse del mismo. El politólogo Mijail Naizhmanov explica esta tendencia por el hecho de que los rusos visiten de buena gana países turísticos con población musulmana: Turquía, Egipto, Túnez y no tienen motivos para no respetar a su población local hospitalaria.

Además, la mayoría de los rusos de mayor generación recuerda que la URSS ampliaba sus relaciones y encontraba socios estratégicos en el mundo islámico, puntualiza el politólogo.